



Toulouse le 3 novembre 2023

Objet : L'actualité Sociale

La Dépêche 17 octobre 2023 : Aurore Bergé, Ministre des Solidarités et des Familles : « à la campagne, la pauvreté est parfois moins visible immédiatement, parce que vous n'avez pas les mêmes densités de population et donc vous vous en rendez moins compte. Dans les populations plus âgées, issues du monde agricole, vous n'êtes pas habitué à demander de l'aide. Prenez le minimum vieillesse dans notre pays, il y a une personne sur deux qui pourrait l'avoir qui ne le demande pas. Soit parce qu'elles ne savent pas que cette aide existe, soit parce qu'elles n'osent pas demander. D'où l'idée de soutenir les associations qui vont dans ce sens ».

Le média Social 17 octobre 2023 : Dans le Val d'Oise, le groupe associatif ARRAVIE est en train de constituer une plateforme gérontologique combinant Aide à Domicile, EHPAD prise en charge des maladies d'Alzheimer et accompagnement de fin de vie. Ce projet devrait offrir en 2024, un parcours complet. C'est la réponse à un appel d'offres lancé, il y a 5 ou 6 ans, par l'ARS d'Ile de France et le Conseil Départemental du Val d'Oise.

ASH : Dans un avis adopté à la majorité de ses membres, le 12 octobre, le Conseil de l'Age exprime « une position défavorable sur le volet autonomie » du PLFSS 2024. Le projet de loi manque d'envergure et est insuffisamment doté. « Le PLFSS 2024 représente une déception, tant par l'ambition limitée des mesures qu'il contient sur son volet autonomie, que par la montée en charge trop lente de renforcement des moyens des acteurs ou de soutien aux personnes dans un contexte d'inflation, alors même qu'on doit se féliciter de l'affectation effective à la Branche Autonomie d'une fraction nouvelle de CSG en 2024 ».

ASH 24 octobre 2024 : Chaque année, deux millions de chutes de personnes âgées de plus de 65 ans sont responsables de 10 000 décès et de plus de 130 000 hospitalisations. Ces situations « entraînent une rupture dans le parcours de vie de ces personnes » estiment le Ministère de la Santé et de la Prévention qui a lancé un plan triennal en février 2022 avec l'ambition de réduire ces accidents de 20% d'ici 2024. Dans ce cadre, il a publié le 9 octobre, un guide pratique « travail de l'équilibre chez les seniors et les personnes âgées ».

La gazette des communes 23 octobre 2023 : Le montant maximal de l'allocation spéciale pour les personnes âgées est augmenté à compter du 1<sup>er</sup> septembre 2023, de 150 € (loi de finances rectificatives de la Sécurité Sociale pour 2023).

Le Média-Social 2 novembre 2023 : Partir quelques jours en laissant son proche entre les mains d'une personne compétente, c'est l'opportunité donnée aux aidants de personnes dépendantes par le baluchonnage. Son expérimentation touche néanmoins à sa fin, sans garantie d'une pérennisation.

Les Echos 26 octobre 2023 : Le gouvernement a déposé un amendement au budget de la Sécurité Sociale pour réformer l'assiette de cotisations et de contributions sociales des indépendants. Une réforme qui doit ouvrir la voie à une amélioration de leurs retraites.

Francis De Block